

**Media Relations**

Tel direkt +41 44 305 50 87  
e-mail [mediarelations@sf.tv](mailto:mediarelations@sf.tv)  
Internet [www.medienportal.sf.tv](http://www.medienportal.sf.tv)

## 17. November 1965: Absetzung von «Salazar und Portugal»

Die Absetzung des Dokumentarfilms «Salazar und Portugal» gibt Anlass zu grösseren Diskussionen in der Presse. Der Filmbericht, den eine eigene Equipe von einem 14-tägigen Aufenthalt in Portugal nach Hause gebracht hatte, und der vom Schriftsteller Hugo Loetscher verfasste begleitende Kommentar versprochen aufschlussreiche Informationen über Portugal unter dem Salazar-Regime. Die Absetzung wurde von der Fernsehdirektion unter anderem folgendermassen begründet: «Wir waren uns von vornherein bewusst, dass diese Equipe mit einem Beitrag nach Hause kommen würde, der sich unvermeidlicher- und nötigerweise mit der Diktatur des Regimes Salazar auseinandersetzen würde, mit einer Diktatur, welche alle demokratischen Freiheiten missachtet. Es gehört aber auch zu den selbstverständlichen Pflichten einer Information, jede Kritik zu belegen. Umso grösser war unsere Überraschung, dass der Kommentar zum Filmbericht in der ungewöhnlichen Form einer politischen Elegie verfasst war, die sich an den portugiesischen Diktator persönlich richtet und mit den Worten beginnt: 'Ach, Herr Salazar'...»